

# DISSERTATION

SUR

## L'ORIGINE DE LA TRADITION DES GÉANTS.

Nous trouvons la tradition d'une race ancienne de géants établie chez tous les peuples et s'appuyant sur les plus anciennes monuments de leur histoire. Grecs, Égyptiens, Indiens rappellent dans leurs Mythologies l'existence d'une race qui aurait apparu dans le monde avec une taille au-dessus de toutes les proportions humaines et qui, par son audace et ses violences, se serait rendue l'objet de la haine et des Dieux et des hommes. Les peuples du Nord parlent de cette même race dans leur Edda, et nous la dépeignent sous des traits également odieux. Nous trouvons cette tradition chez des peuples placés pour nous aux extrémités du monde. Les Chinois (1) et les Japonais (2) mentionnent dans leurs annales un peuple d'une taille gigantesque qui aurait habité leurs contrées dans les premiers Âges. Les Mexicains et les Péruviens (3) nous dépeignent, dans leurs récits des temps pri-

(1) *Histoire de la Chine*, par le P. de Mailla, tom. 1, Mémoires des Chinois et autres ouvrages.

(2) Kampfer : *Histoire du Japon*, tom. 1, pag. 78.

(3) Garciloso de la Vega : *Histoire du Pérou*, l. x, ch. 8.